

# 子供宝也

No.22

平成 25 年 11 月 1 日

尼崎市立武庫東小学校 校長 大楠正治

## むずかしいゾ~!!

3年生は、入学以来初めてリコーダーを習う学年です。初めは片手だけ、だんだん両手を使って演奏できるようになります。音楽会でも演奏しますが、はじめのうちは指でしっかり穴をふさげないからか、ピーーツという甲高い音色が多かったようです。最近、そういう音がずいぶん減ってきていい感じになってきたそうです。

合奏は、それぞれがそれぞれの楽器の演奏ができて、みんなと合わせなければならないので、悪戦苦闘中です。先生たちも打楽器のところ、ピアノのところ…べったりはりついでがんばっています。ちよっぴり難しい曲なのですが、是非とも壁を乗り越えてほしいものです。

子どもたちは、あんまりうるさく言うと笑顔がなくなるし、言わないとなんだかふわふわした感じになるし、演奏の難しさだけでなく、先生たちのさじ加減もかなり難しいようですよ。

## 聞かせてくれますよ~

5年生はなかなか聞かせてくれます。

体育館に入ると同時にとてもきれいな歌声が聞こえてきました。どこかで聞いた曲だなあと思いながら聞いていました。私の大好きなちよっとスローな感じの曲です。知らないうちにどんどん曲の中に引き込まれていくようで、なんだか心が洗われるようでした。

合奏は「剣の舞」です。一転してアップテンポな曲でうかうかしていると乗り遅れてしまいそうです。この曲は、4拍子から3拍子へ、また4拍子へと変わる場所があるのですが、そこがとても難しいのです。先生たちの指導が厳しさを増すところでもあります。子どもたちもその指導に応えようと一生懸命です。気迫さえ感じられました。

お楽しみにしていただいていたと思います。

## うまいですね~

2年生の練習を見に行きました。

うまいです。

歌がうまいです。

元気で明るくていいなあと思いました。が、音楽の先生はさすがです。「どうして今回はそんなに気張ってるの？もっとやさしく歌わないと。」と言って5回ほどその部分だけを練習させたあと、もう一度歌わせました。ナルホド！さっきとぜんぜん違いました。元気で明るいだけではなくて、やさしい感じ、丁寧な感じが伝わってきました。

合奏もうまいです。

初めがビシッとそろって始まります。終わりもビシッとそろって終わります。当たり前のように思われるかもしれませんが、なかなかこれができないのです。終わっても、何かしらの楽器の音が聞こえてくるものなのですが、とても集中して指揮の先生を見ているのでできるのでしょうね。周りの先生もみんなうれしそうでした。